

OULLINS

Ils remettent leurs bienfaiteurs avec un repas ukrainien

Trois familles ukrainiennes, réfugiées à Oullins, ont préparé un repas pour remercier leurs bienfaiteurs. Le moment de convivialité s'est déroulé, vendredi dernier, dans une salle de la Paroisse protestante.

C'est ce vendredi 25 novembre, au soir, que se sont retrouvés des réfugiés ukrainiens et des Oullinois, dans une salle de la Paroisse protestante de la Sarra. Ces derniers ont constitué le collectif Solidarité Ukraine en mai dernier. Son but est de venir en aide au peuple réfugié. Parmi eux : Olga, Anastasia, Liza, Vladymyr et tant d'autres.

Dans la cuisine de la salle paroissiale, ils s'activent autour du Bortsch, des varenikis pour ne citer que cela. Ils voulaient offrir un repas typique ukrainien à tous ceux qui les ont aidés lors de leur venue dans la commune.

« Beaucoup de gens généreux »

Olga a dû partir en urgence en laissant tout derrière elle. « Je suis venue avec mon fils puis mon frère et sa famille nous sont rejoints. En arrivant à Lyon, nous avons contacté des associations pour nous aider. À Oullins, nous avons trouvé, en plus du réconfort, beaucoup de gens généreux. C'est une grande solidarité et nous en sommes reconnaissants », témoigne l'Ukrainienne.

Aujourd'hui, Olga apprend le français : « Apprendre la langue c'est la première chose à faire pour s'intégrer et trouver du travail. J'ai rencontré Liza et sa fille. Elles sont de Kiev nous ne nous connaissons pas et c'est ici à Oullins



Olga en bleu avec son fils à ses côtés, son frère a sa petite fille dans les bras. Photo Progrès/Jocelyne TAKALI

Le collectif lance « un appel aux dons »

Rencontre avec Caroline, bénévole active du collectif.

Que faites-vous en ce moment ?

« Nous sommes en phase d'installation et de consolidation de l'accueil sur Oullins. Nous avons logé quelques personnes. Des particuliers ont mis des appartements à disposition et la mairie a fourni trois logements. L'Asseda (association d'aide aux demandeurs d'asile) loue deux appartements pour des réfugiés (mais pas que des Ukrainiens), leur mission étant les demandeurs d'asile en général grâce à des dons. »

De quels dons avez-vous besoin ?

« Principalement des logements. En France, il y a environ 8 % de logements vacants (source Agence nationale de l'habitat), ce qui est invraisemblable aussi bien pour les Français en mal de toit que pour les réfugiés de guerre. Nous lançons un appel aux dons de quelque nature que ce soit : ces logements sont à équiper. Le relais Rencontre et Partage, rue Henri-Barbusse, récolte des dons et les deux paroisses catholiques et protestantes sont engagées également. »

Comment décririez-vous ces réfugiés ukrainiens ?

« Ces gens veulent s'intégrer et trouver du travail. Ils sont assidus sur les cours de français. Certains travaillent déjà car ils commencent à se débrouiller dans notre langue. »

Renseignements ou proposer de l'aide : secretariat@paroisseoullins.net

que nous avons développé l'amitié. » Pour elle, préparer ce repas est naturel. La seule

chose qu'elle peut faire, c'est faire découvrir son pays à travers sa cuisine.

Une amitié forte

Quand Olga parle, l'émotion l'entraîne. Elle ne s'attendait pas

TÉMOIGNAGE



Liza à gauche avec Olga.

Photo Progrès/Jocelyne TAKALI

« C'est un grand traumatisme »

Liza, Ukrainienne

« Je suis arrivée le 23 mars avec ma fille et j'ai trouvé du travail le 24 comme femme de ménage dans un hôtel à Lyon. Je ne parlais pas français mais pour le ménage pas de soucis. Maintenant cela va mieux et je suis passée première femme de chambre. J'espère évoluer encore. Nous ne pensons pas revenir, hélas, surtout pour nos enfants. Avant que le pays se reconstruise, il faudra du temps et surtout que la guerre s'achève. C'est un grand traumatisme car nous avons laissé de la famille, nos parents âgés pour beaucoup d'entre nous. Ils ne peuvent partir comme ça. C'est un déchirement. »

à un accueil aussi sympathique et à nouer des liens forts avec la population. Leur quotidien est jalonné de cours de français, de nouvelles à avoir de ceux restés là-bas, de recherche d'emploi et d'aide aux autres ukrainiens qui n'ont pas de logement, car le gros problème est à ce niveau.

De notre correspondante
Jocelyne TAKALI

OULLINS

Second Éveil : des personnes atteintes d'Alzheimer visitent le musée des Confluences

Second Éveil, ce 23 novembre, a proposé aux accueillis du mercredi de faire une visite au musée des Confluences pour découvrir les quatre expositions éphémères avant le repas au P'tit diable au Thym à Oullins. Le directeur Rémi Nemor précise : « Nous essayons toujours de faire participer les personnes qui viennent à des activités extérieures ou aux événements locaux. »

« Garder certaines capacités »

La structure a fêté l'arrivée du beaujolais nouveau. Selon son directeur, le Second Éveil prévoit d'autres événements sur décembre. Apéritifs et repas de Noël se feront



Avec les professionnels les accueillis du mercredi ont fait l'école buissonnière. Photo fournie par Second Éveil

dans une salle entièrement décorée par les personnes accueillies lors d'ateliers manuels. « Il est important qu'elles puissent garder certaines capacités, retrouver une autonomie relative grâce à l'accompagnement de professionnels, tels que psychomotriciens, musicothérapie, art-thérapie, médiation animale », explique Rémi Nemor. Second Éveil est une structure qui accueille à la journée ou à la demi-journée des personnes atteintes de maladie d'Alzheimer (ou apparentée) vivant à domicile, par groupe de 12 maximum.

Second Éveil, 33 rue de la Camille. Tél. 04.78.56.65.95

69C25 - V1